

Claves del momento que atraviesa la industria

Martes, 21 de Enero de 2020 - Id nota:901440

Medio : Diario Financiero
Sección : Especial
Valor publicitario estimado : \$7710000.-
Página : 24
Tamaño : 25 x 24

[Ver completa en la web](#)



SANTIAGO- CHILE
MARTES 21.01.2020

REASEGUROS

CLAVES DEL MOMENTO QUE ATRAVIESA LA INDUSTRIA

Aunque el escenario es de incertidumbre, expertos plantean que este mercado ha probado su capacidad para abordar situaciones complejas.

Durante los últimos 10 años, la prima directa de la industria aseguradora local registró un aumento real acumulado de 94,2%, pasando de 166.708.404 UF en 2009, a 323.830.639 UF en 2018, según datos de la Asociación de Aseguradores de Chile (AACh). Se trata de un sector compuesto por sociedades anónimas cuyo objetivo exclusivo es reasegurar tanto riesgos de seguros de vida como generales, pudiendo reasegurar los riesgos de aseguradoras del mismo grupo, liquidar sus siniestros y reasegurar los riesgos asumidos por ellas.

Y respecto al sector que cubre, Jorge Claude, vicepresidente ejecutivo de la AACh, acota que en el área de seguros generales, estos crecieron 6,9% en 2018, mientras que los de vida lo hicieron en 4,1%. Por su parte Hugo Caneó, ex jefe de la Superintendencia de Valores y Seguros (SVS) y docente de Unegocios en la Universidad de Chile, añade

que a septiembre del año pasado, las utilidades del mercado de seguros de vida superaron los US\$ 338 millones, representando una disminución de 25,6% en los resultados de la industria en relación a igual período del año anterior.

“Esto dado que, a pesar del buen desempeño de las inversiones, se registró un menor margen de contribución, principalmente por el aumento del costo de siniestros”, explica.

Estimaciones 2020

Para este año, estallido social mediante, las proyecciones para la industria reaseguradora en Chile no se ven tan nítidas puesto que a las habituales amenazas de catástrofes naturales, producto tanto de nuestra geografía como del calentamiento global, se suma un escenario de inestabilidad política y social, que no sólo está afectando a nuestro país, comenta Leonardo Torres, académico del Departamento de Control de Gestión y Sistemas de Información

de la Universidad de Chile.

A esos ámbitos, el académico suma también la incertidumbre que generan las reformas a los sistemas de pensiones, por cuanto ahí las industrias aseguradora y reaseguradora “tienen una participación relevante”, y la futura incorporación de la nueva norma internacional de información financiera NIIF 17, Contratos de Seguro, que Torres sostiene impactará a estas entidades con nuevas exigencias.

En lo más concreto y cercano, Hugo Caneó, de la Universidad de Chile, proyecta que este año “debiera ocurrir un incremento de las primas, tanto como consecuencia del aumento en los riesgos, así como de los costos de los siniestros y, muy probablemente, de los mayores costos derivados de la contratación de reaseguros”.

Además, el académico observa que posiblemente esto conllevará un análisis con mayor detenimiento a los

asegurados y a los riesgos contratados. Julio Rebolledo, docente de Unegocios de la Universidad de Chile, plantea que las tasas de crecimiento dependerán de cómo se mida, por número de primas o por el monto de las mismas. “Al existir una relación entre el crecimiento de la economía y el número de seguros de corto plazo, no sería extraño ver tasas de crecimiento negativas en algunos tipos de seguros”, advierte.

Un punto de inflexión

Para Esteban Olivares, socio en Pavez&Olivares Asociados, especialista en Riesgo Operacional y académico en la FEN de la Universidad de Chile, es clave incorporar la variable del estallido social en el análisis de la industria, aunque acota que es “bastante difícil” saber exactamente cuánto le afectó “porque las empresas aseguradoras que operan en Chile se reaseguran en el extranjero y, en general, todos los grandes eventos están reasegurados”.

A su juicio, el punto es cómo se tomó ese reaseguro. Por ejemplo, dice, muchas empresas tenían seguros por incendio o desastres naturales, pero no por robo, “y el saqueo podría ser considerado de esa forma. Y así, hay muchas otras cosas que aún se está evaluando si aplican o no para ser reembolsadas”, explica.

En ese sentido, Torres plantea que la industria reaseguradora debiera someter a una nueva revisión los contratos que cubren conmociones sociales o desórdenes públicos, “a fin de satisfacer al mercado y no exponer a la industria a riesgos que pudieran afectar su continuidad”.

Para Claude, es evidente que esta situación impone desafíos nuevos al sector reasegurador. “Sin embargo, el mercado de seguros y reaseguros ha probado en su larga historia su capacidad para abordar situaciones complejas y ofrecer a sus clientes soluciones de protección adecuadas”, afirma. ■

